preciones y delicardamente ter A o, tend A in in the come to the principal of the color of the color of the color of the colors somerous obsessions

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

se admiten anuncios y comunicados á dos cuartos línea por los primeros y medio real por los segundos. Esto es por insertarlos dos veces. Si han de repetirse mas, serà convencional el precio. de artillera platerra, proporcionalmens

el trimestre, 100 7 60

THE PRODUCTION OF THE

Precio de suscricion 6 reales al mes y 16 el trimestre en Córdoba. Fuera de esta capital á 21 reales

Se suscribe en la redaccion y administracion que se hallan establecidas en la calle Puerta del Osario, núm. 25, o per cartas de aviso que se dirigiran al propietario y director del periodico, señor Baron de Fuente de Quinto, Tambien se admiten suscriciones en la librería de D. Francisco Lozano, calle de la Librería.

Domingo 20 de Mayo de 1860.

Noticias de España.

Nos escriben de Valencia manifestandonos el sentimiento que reina por la indicada salida à otro puesto del general Echague que es alli muy querido y respetado por todas las clases.

Pasan de 2000 arrobas de flores las que se han estraido de Valencia en estos últimos dias, segun nos escriben de aquella ciudadone missobere al

str march three es de march cerest de La entrada en Granada del primer batallon de Cordoba é individuos de la Guardia civil del sétimo tercio, procedentes de Africa, ha sido un suceso que vivirá eternamente en la memoria de los habitantes de aquella capital. Desde las primeras horas de la mañana del 12 la multitud se apiñaba en el camino por donde habian de llegar las tropas.

Las autoridades civiles, militares y eclesiásticas, representantes de las corporaciones populares, científicas y artisticas, habian salido en cuarenta carruajes descubiertos y lujosamente ataviados, a recibir à los bravos del ejercito de Africa.

La entrada en la ciudad y su paso por las calles de San, Juan de Dios, Duquesa, Mesones y Carrera de Genil, fue una ovacion no interrumpida.

Tres horas tardó la comitiva en llegar a el templo de Nuestra Señora de las Angustias, patrona de la ciudad,

FOLLETIN.

REVISTA DE CÓRDOBA. partia frantifa, que vive en la parte de mante la compania de la compania del compania de la compania de la compania del compania de la compania del compania de la compania del c

Los Coraceros. — Teatro. — Mes de Maria.—Preparativos para la feria. .—Felicidad doméstica.—Lecherias. -El premio grande. - Reuniones Literarias y Juegos florales.

El suceso principal acaecido desde la última revista ha sido la entrada triunfante de la lucida brigada de Coraceros. Córdoba en esta ocasion, dejándose atrás á muchas capitales de mayores recursos é igualando las que mas pruebas de entusiasmo han dado, con motivo de las victorias alcanzadas en Africa, ha patentizado á la faz de España y á la del mundo entero, cuánto amor y reconocimiento se encierra en el pecho de sus habitantes, cuando se trata de festejar á los que tan alto han puesto el honor de la pátria. Plumas bien cortadas han descrito les permeneres de la gran solemnidad, y por lo tanto nos limitaremos á dejar consig- tadora música. El espectador llora la pa-

donde se canto una solemne Salve.

Los roses y fasiles, los sables de los oficiales se inclinaban bajo el peso de las coronas y de las flores; hasta los caballos de los jefes y de los individuos de la Guardia Civil, desfallecian con la enorme carga, que á cada instante crecia, but and a selim better kill

Al llegar à la puerta del gobierno de Provincia, salio una comision y ofreció al valiente brigadier Vargas, que mandaba la fuerza, una bandeja de plata en que habia tres corbatas de San Fernando entrelazadas á una corona de laurel y encina, y las cuales fueron colocadas en la bandera del regimiento de Cordoba.

Los festejos han durado tres dias y en las tres noches han asistido al teatro los soldados y oficialidad de Cordoba y Guardia Civil, siendo los señores oficiales obsequiados con refrescos en todas ellas, costeados por el ayuntamiento.

El número de arcos levantados en diferentes puntos de la población en honor de los valientes cuya vuelta se celebraba, pasaba de treinta. La carrera seguida por las tropas era materialmente una alfombra de flores,

La abundante lluvia que cayó el lunes por la tarde y noche ha sido tan favorable à los sembrados, que el dia 15 los valores del trigo sufrieron en el mercado de Madrid una rebaja considerable, vendiéndose la fanega por término medio à 44 rs., es decir, tres y

nado que la dignisima autoridad civil, como la militar y la eclesiástica no menos apreciables, la esplendida Diputacion provincial, la patriótica corporacion del Municipio, los senores jueces, los empleados de todos los ramos y categorias, las sociedades, el comercio, las empresas periodisticas y el pueblo entero han acogido à los vencedores de la manera mas digna, mas afectuosa y mas entusiasta que puede darse. El bello sexo ha tomado una notable parte en tan magnifica recepcion.

the empty design for product design and property and Los reiterados esfuerzos de la empresa de nuestro teatro van à dar por fin el merecido fruto, y por ello la damos nuestra enhorabuena. El numeroso abono que acaba de hacerse, es seguramente precursor de grandes entradas en las semanas próximas. lessia cherento

Luisa Miller y Zampa han sido las funciones, nuevas en nuestro teatro, que se han ejecutado últimamente. La primera, preciosa creacion del inmortal Verdi, y cuyo estreno en Paris fué causa de la mas brillante ovacion para su autor, es una partitura llena de admirables trozos de encan-

he base the todays has conversed

medio mas barato de lo que costaba los dias anteriores. Esto hace esperar con fundamento que pronto se esperimentará tambien algun beneficio en el precio del pan.

da la indisposicion que le impidió ve-

Las personas à quiencs el domingo último cruzó en su real palacio de Aranjuez S. M. la Reina, fueron las siguientest de caballeros grandes cruces de Cárlos III á los generales Quesada, Orozco y Ustariz, y de Isabel la Católica al general Rubalcaba, los brigadieres Otero, Angulo, conde de la Cimera y señor Moradillo, intendente del ejercito de Africa.

Entre los rasgos de abnegacion de que ha dado pruebas el ejercito espanol durante la campaña, merece citarse uno, del cual no se han ocupado los periodicos, por no tener conocimiento de

why meaning for the photological size of the first

Llego una ocasionen que los viveres escaseaban; el ejército no habia podido ser abastecido en muchos dias; la mar estaba gruesa, y no sin razon el general en jefe empezaba á temer una catástrofe.

El general Prim habia recibido orden de pasar á Ceuta con algunos batallones para proveer al ejercito de lo mas necesario, y al mismo tiempo el general en jefe mandó á un ayudante suyo à informarse de una manera precisa, interrogando directamente à los soldados, y de las raciones con que po_ dia contar cada uno. Todos puestos de

sion de Luisa y de Rodolfo, se enardece con el veterano Miller, cuando invoca los sagrados recuerdos de su gloría, y siente la aversion mas profunda hácia el despiadado y ambicioso conde. Es cuanto puede pedirse á la música y á la poesía reunidas.

La ejecucion, por algunos de los artistas, admirable. Mucho nos ha agradado la Señora Cabaletti en otras óperas; pero en esta ha llegado á una altura que no podiamos calcular. Desde el primer acto parecia presentir el merecido triunfo, en el segundo se hizo mas digna de él, y en el tercero lo obtuvo por completo. La voz, el gesto, el quejido de aquel corazon, apasionado hasta en la agonia, alejándonos de la ilusion teatral, nos pasaba al mundo de las realidades, para conmovernos hondamente. El señor Gelati estuvo felicisimo en su parte; jamás tampoco lo habiamos: oido remontarse á tanto. Se conocia que uno y otro se hallaban en su propio terreno. Los demás artistas ayudaron al buen exito; manifestándonos la señorita Brieva, que si une el estudio à las felices disposiciones que tiene, la esperan muchos dias de gloria.

En cuanto à Zampa diremos la opinion que nos merece, por mas que tal vez di. la lo han kecho sin prepararses

acuerdo contestaron que estaban escasamente racionados para un dia; pero que con lo que se pasa un dia se pueden muy bien pasar dos, sujetándose media racion, y que luego por pasar otros dos sin comer, ningun soldado español se muere de hambre. Nuestro querido general en gefe, añadieron, puede estar seguro de que tiene ejército para cuatro dias, aunque durante ellos no se acerque á la playa un solo buque. Y siguieron tan alegres como se hallasen en las circunstancias mas normales de su vida.

Se ha presentado al ayuntamiento del Puerta de Santa María, una proposicion para pertuar la memoria de la guerra de Africa, la de los valientes de la division de caballeria que alli organizó, la de los que han perecido en la lucha, y la de los soldados Pedro Mur y Pedro Castillo que tomaron estandartes de los enemigos. Una lápida en sitio público recordará estos hechos, asi como un trofeo de armas de las que sirvieron para la guerra deberá ser colocado en la casa capitular. Una suscricion popular con el máximo y mínimo de cuatro y un reales sufragará los gastos. De esperar es que el Ayuntamiento acoja el pensamiento con el entusiasmo que anima al vecindario. all see has receipting a los sambados de

Hemos tenido el gusto de ver una magnifica espingarda que la señora duquesa de Tetuan ha regalado al señor marqués de la Vega de Armijo. El cañon

sienta de la de muchos concurrentes al teatro. La música de esta, mas ópera que zarzuela, nos parece escelente, pero en estremo rara: tanto que el oido español, poco avezado a esta combinación de notas, tiene dificultad en comprender su mérito. Los señores Serra y Pastorfido al darle carta de naturaleza al libreto, lo han dotado de buenos versos: per lo demás, calcado sobre la base delantiguo Convidado de piedra, se parece al D. Juan Tenorio, y á todas las produccio nes fantásticas, donde halla estátuas que pi. dan cuenta al hombre de su estraviada conducta. Indexes ob obiguin counte la comb

En nuestro teatro se ha puesto en esceno del mejor modo posible, atendiendo á sus escasos recursos para esta clase de funciones, being al comment aliquies al

La ejecucion, en especial la de la segunda noche, fué buena; alcanzando muchos aplausos la señorita Villar y el señor Cabaletti. El señor Pellizari estuvo bien, y la señora Morilla supo interpretar su parte, asi como el señor Arroya. Lo sup al so ano

El Sargento Federico.—Entre mi muger y el negro.—Cefiro y Flora.—El Juramento.— El Diablo las carga y Mis dos mujeres, han sido las demas funciones de la quincena! reprosentaciones de este zaranda.

preciosa y delicadamente trabajado, está todo incrustado de lindísimas labores de plata y marfil, y la llave es de construccion marroquí pura.

Dia atrás, segun refieren de Cervera, una madre, ó mejor dicho, una fiera, se cebó en atormentar una hija suya de ocho años de edad, de un modo bárba-ro, pues la ató de brazos y piés y con ramas ardiendo la quemó varias partes del cuerpo; la autoridad dispuso que la niña fuese trasladada al hospital para su curacion, y es seguro que el tribunal aplicará el condigno castigo á tan desnaturalizada madre.

Coruña la entrada oficial de las compañias del cuarto regimiento de artilleria de á pie que llegaron de Africa y
del primer batallon del Príncipe que
desde la nueva procedencia habia llegado por la mañana del Ferrol; la ovacion que recibieron fué completa, desplegando en ella todo el lujo posible:
las funciones durarán tres dias y rayaba
en locura el entusi; smo y deseos de obsequiar á la tropa. El desfile duró tres
horas.

Se ha capturado y entregado al juez de primera instancia de Lerena (Burgos) un sugeto al cual se le atribuye participacion en el robo hecho á las monjas de Villamayor de los Montes.

atting as any interpreparationer da duitto.

Hay aviso oficial del Jetib, fecha 14, anuuciando la próxima llegada á Tetuan de los plenipotenciarios marroquies con el tratado de paz ratificado y con los pocos prisioneros españoles que habia en poder de los moros. Consignamos con placer esta noticia.

Nos parece tan original como oportuna la idea de un vecino de Tarragona que con motivo de las fiestas con que alli se ha recibido á los soldados de Africa, entre otros adornos, fijó en el antepecho de los balcones de su casa los siguientes, pues caracterizan perfectamente los personages á que se refieren.

at parting the factories consequently at the

Todas se han ejecutado bastante bien. En El Jurámento hizo la parte de la barronesa la señorita Hernandez, y si bien en el primer acto, ademas de salir vestida con impropiedad á nuestro parecer, no satisfizo del todo á lo que esperaban sus admiradores, en el segundo desplegó tal finura, tanta gracia y seguridad, que arrancó muchos y merecidos aplausos. Tambien esta señorita cantó, la noche que se celebraba la llegada de los coraceros, Las Ventas de Cárdenas y, como siempre, produjo el efecto mágico de arrebatar á los espectadores.

En Mis dos mugeres rivalizaron sin desventaja para ninguna, la señora Cabaletti y la señorita Hernandez. La verdad es que à hallarnos en el caso del exento de guardias, estariamos bien perplejos.

La señorita Villar, aunque algo ronca, ha sido muy aplaudida en El Juramento, Entre mi muger y el negro y el Diablo las carga, en la que compartió su gloria con la señora Cabaletti.

El Sargento Federico se ha ejecutado bien, pero el público ha dado inequivocas pruebas de cansancio; sin duda por las frecuentes representaciones de esta zarzuela.

Vended mis jovas: todo cuanto poseo si es necesario.—Isabel II.

La responsabilidad para mi; la gloria para el ejército.— O' Donnell.

En esas mochilas esta nuestra honra.

¡A recobrarlas!—Prim.

| Suelta la bandera, miserable!—Pe-dro Mur.

Pago sin próroga.—Salaverria. Y l's catalans?—Prim.

Encaran' quedan per un'altra vegada, —Fort.

Anunciamos con la mayor satisfaccion que S. A. R. el Principe de Asturias se encuentra ya restablecido de la indisposicion que le impidió venir á Madrid el dia de la entrada triunfal de las tropas de Africa.

Ilé aqui lo que un diario de Valencia dice acerca de la llegada á aquella ciudad de S. A. R. el duque de Montpensier:

transament auto-que automata se esperi

«El sábado á las once de la mañana llegó á este puerto, á bordo del vapor Lepanto, el duque de Montpensier, procedente de Génova. Fueron á bordo, á cumplimentar al infante el general Villalobos y el gobernador civil interino.

El duque desembarcó á las tres y media, y en al carruaje del señor go bernador se trasladó á la estacion del Grao, acompañado de dicha autoridad y del general Villalobos, que iba á capballo con un oficial de estado mayor y la escolta. En la estacion esperaba formado el batallon de la Reina, recien venido de Africa, para hacer al duque los honores. S. A. bajó del coche para ver el batallon, y dirigió la palabra uno por uno á todos los oficiales y á varios soldados, haciéndoles preguntas relativas á la campaña y á las pérdidas que habian sufrido.

Al terminar su pasco por delante del batallon, se dirigió al gefe del mismo con frases muy lisonjeras relativas á dicho cuerpo y al ejército de Africa, diciéndole que como una pequeña muestra de su gratitud y de sus simpatias al ejército en general, queria que se entregasen en su nombre 2000 reales para premiar con 1000 á cada uno de los dos soldados del batallon que

Los señores Cabaletti, don Leopoldo y Pellizzari muy bien: bastante regular el señor Sapera, y acertado el director de la orquesta. Las partes secundarias tambien, se han esmerado.

La piadosa devocion del Mes de Maria continua en la Iglesia de San Pablo y en otros templos donde los fieles, bajo la dirección de virtuosos sacerdotes, ofrecen á la Virgen Madre del Salvador del mundo las flores de los jardines, y las mas gratas de las buenas obras y la conciencia pura.

Pero dejemos ya lo grave y tambien lo religioso.

Para la feria de la Salud se preparan diferentes cosas: Veamos.

Algunos panaderos á subir el pan. (1)
Los usureros á desollarnos,

Los artistas de aguja y tijera, á chasquear á la mitad de sus parroquianos. Los pupileros á hacer la vendimia.

Los que compran á quedarse sin él.

(1) Ya lo han hecho sin prepararse.

mas se hayan distinguido en la campaña.

El principe se dirigió á la estacion donde fué recibido por don José Campo y otras personas de la sociedad del ferro-carril, y subió al coche real con dichas personas, el gobernador civil y, el general Villalobos. En la estacion de Valencia fué recibido por el gobernador de la plaza y los gefes y oficiales de la guarnicion, y les hicieron los honores una compañía de Luchana y otra del regimiento de artillería á pié con música y bandera.

Antes de salir para Madrid en el tren-correo de las cuatro, visitó la magnifica plaza de toros, recien construida, y quedó muy prendado de esta obra notable, diciendo que era en su genero la mejor de España. Lo acompañaban su ayudante el coronel Velarde y su secretario.

Los soldados á quienes han tocado los 2,000 reales entregados por el duque de Montpensier en Valencia por haberse distinguido en la campaña de Africa, se llaman Dámaso Bravo Llano y Pedro Collado.

El Assyrien ha conducido desde Santander à Tetuan mas de cien mil raciones de galleta.

a transfer of the second secon

El regimiento de Borbon esta acantonado en los Carabancheles, debe entrar en Madrid dentro de breves dias.

La Guardia civil del puesto de Vacia-Madad estrajo del rio Jarama el dia 6 del corriente, el cadáver de un jóven de 14 años que segun el reconocimiento practicado debió haber sido arrojado al agua despues de muerto violentamente. Se practican las mas activas difigencias para descubrir el autor de semejante crimen.

Curiosos é interesantes son los siguientes datos relativos al consumo de tabaco que se hace en varias naciones, publicados por el *Boletin de Comercio* de Santander. «Inglaterra consume anualmente muy cerca de 45 millones

Tal cual pollo á cazar forasteras ricas. Estas, á no dejarse engatusar.

Los poetas à lucirse en los Juegos flo-

Los prosistas á soltar la mosca.

El Amor à meterse en su tienda, levantada por el Escmo. Ayuntamiento tras de la esquina de un almacen de madera.

Los que no encuentran buena esta colocacion ó quieren estar en familia, á hacer otras; les alabo el gusto.

La empresa de la plaza de toros á ganar dinero.

La del teatro à resarcirse.

Las jóvenes lindas yricas, ó que lo parezcan, á bailar en el Circulo.

Las que no reunen mas que la primera circunstancia, à hacer lo mismo en los de Jesus Maria.

Los muchachos y los periodistas á ir á todas partes.

Varios padres y maridos á darse á todos los diablos.

La felicidad doméstica es un género rarísimo; y si no, vamos á cuentas. ¡Cuentas! horrible palabra.

Esta es la base de todas las conversa-

de kilógramos, sin contar las cantidades enormes que el contrabando introduce en el país. De diez años acá el consumo inglés ha aumentado en una cuarta parte. Hay en Lóndres 125 comisarios, encargados especialmente en la venta del tabaco; 90 fabricantes y 1,569 estancos. Las diferentes partes de esta fabricación ocupan 7,880 obreros. En todo el Reino Unido no hay menos de 252,048 estancos.

En Francia se fuma mas que en Inglaterra, proporcionalmente á su poblacion.

Hamburgo consume 40,000 cigarros por dia y su población no pasa de 150,000 habitantes. Entre mujeres y niños son 10,000 los que se ocupan en esta fabricación, que produce anualmente 450 millones de cigarros.

En Dinamarca, el consumo anual llega á la enorme proporcion de casi dos kilógramos por persona. En Bélgica, la proporcion es aun mas grande; pasa de dos kilógramos.

En América, en fin, se consume anualmente, al menos 20 millones de cajas, es decir, tanto como 10 millones de ingleses consumen de pan.

La produccion total del tabaco en el imperio turco es de muy cerca de 18.717,000 kilógramos. La cualidad del producto allí es tan diversa como diferente su destino; varia sobre todo segun las provincias en donde crece la planta.

Los principales lugares de produccion son: la Macedonia, la Thesalia y la Anatolia. Las cercanias de Karissa y de Armyra, en Thesalia producen cerca de dos millones y medio de kilógramos de tabaco. Do esta cantidad no se consume apenas una tercera parte en el pais; el resto pasa por el puerto de Valo, se entra en Grecia, y en las otras partes de Europa. El precio varía de 75 céntimos, á 4 franco 25 céntimos el kilógramo.

La Macedonia produce anualmente cuatro millones de kilógramos, y espide para Rusia y Austria cerca de cuatrocientos míl; pero la mayor parte de la recolección de esta parte del imperio turco, se vende en Constantinopla; 800,000 kilógramos se venden para la Francia, y otros tantos para Inglater-

ciones del dia, el motivo de todas las ra bietas; la causa de muchos disgustos.

Veamos lo que se trata en el seno de aquella familia, que vive en tal parte, y cuyos recursos se limitan á la módica renta anual de.... tanto.

Allí, en petit comité están reunidos un padre que solo piensa en descubrir un procedimiento maravilloso para dar elasticidad al dinero, una señora que nunca ha ajustado cuentas, dos ángeles con miriñaque y peinado de rollos, y tres caballeros jóvenes, hermanos delos segundos é hijos de los dos primeros.

La escena representa un comedor despues de cenar.

Se oyen á lo lejos las murmuraciones de los criados, y el choque de los platos en el fregadero.

Doña Quitéria Ya vés, esposo amado, que se acerca la feria, y que si las niñas han de tener colocacion es predictso que se presenten...

Don Silvestre. Ya has visto, adorada esposa, que te he entregado cuanto poseia, á escepcion de un napoleon para tabaco. ra: el resto se consume en las otras provincias del imperio y en Egipto. Como quiera que esto sea, los turcos prefieren el latakieh de Syria. De este pais se estraen 900,000 kilógramos de primera calidad y 800,000 kilógramos de segunda puoi mairiphia, ant alt aom

El consumo de tabaco en Espana viene a estar nivelado con el de Francial Biomail & onnin

Noticias del estranjero.

Parece que Victor Manuel ha vuelto de su viaje algo enfermo, y en su semblante se advertian las huellas de graves preocupaciones, à las cuales ciertamente se presenta el estado presente de la Italia. erer situr lib res mans hittelicon de cato

En Austria se valen de un medio eficaz para instruir al pueblo. Hay en todas las localidades, escuelas, gratuitas pagadas por el gobierno, y nadie puede casarse sin saber leer, escribir y contar. Ningun maestro puede admitir en su taller, bajo pena de multa, á un oficial ú operario cualquiera que no sepa leer y escribir. Ademas se reparten libros de moral á un precio módico entre las gentes de campo. Esist and product o telleging our -

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Paris 14.

El Constitucional confirma la noticia de las comunicaciones que han mediado entre Francia y Cerdeña con motivo de la espedicion de Garibaldi.

Marsella 45.

Segun carta escrita por un oficial de Garibaldi, eran 1100 los voluntarios embarcados en Genova: se presentaban muchos mas, pero faltaban buques: Garibaldi y Bixio mandaban los dos en que se embarcaron los expedicionarios. Desembarcaron en Talancina, confines de Toscana y los Estados romanos. Volvieron á embarcarse, desembarcando definitivamente en Marsala (Siand calle del Cristo, muon, Jet, en (silia)

reirway ac rought VParis 46100 fool

La Patrie de esta tarde dice que la espedicion Garibaldi ha conseguido inof expedimentaring and physical results to

Doña Q. Si; pero con eso no hay para nada.

Don S. Y qué le vamos à hacer?

Dona Q. Busca.

Don S. No soy perdiguero.

Doña Q. Eres intratable, y no procuras por los goces y bien estar de tu familia: otros no son así.

Don S. Eres una importuna pedigueña; para hermana mendicante no tenias precio.

Doña Q. Y tú un tirano grosero y egoista. Pido lo que es justo y, para que lo sepas, no mequedo sin el vestido color, de fuego.

Don S. En el del infierno quisiera yo verte.

Doña Q. Deslenguado!

Don S. (Manirotal and the guill , cinal) in Leocricia. No se incomode V. papa; por mi parte me contento con un chambergo de casa de Sanchez.

Tadeo. Para hacer señajos y coquetear con el militar, ¿eh?

Aqueda. Tadeo es un chismoso, porqué no dice que ha mandado hacer un traje de majo, y que lo tiene en su cuarto desde esta mañana?

Tadeo. Y tú, sporqué no le enseñas à pa-

surreccionar la Sicilia, y que las tropas reales no ocupan mas que las fortalezas de Palermo y Messina. Asegúrase que la insurreccion se ha estendido tambien á la Calabria y á los Abruzzos.

Miscelánea.

THE PART OF BUILDING OF THE PARTY OF THE PARTY OF THE PARTY.

Està muy bien. - Mañana parece que vuelve á ponerse en escena la linda ópera de Verdi, Luisa Miller, de lo cual nos alegramos porque es digna de oirse, tanto por su escelencia cuanto porque la ejecucion es de lo mejor que hemos visto este año aqui. Y la Traviatta, señora Matilde, la ha olvidado V? Ahora que sentaria tan bien despues de las indisposiciones...

QUE TONTERIA!-Los periódicos de Córdoba están escandalizados de ver que en las corridas de toros han puesto los precios por las nubes, despues que no ván a ser ni medias corridas sin retazos. Escandalizarse por eso! Nada, queridos cólegas, si en eso no ofenden à nadie, eso es parte de la conjuracion que se ha tramado contra el bolsillo del prójimo. Recordamos que antes se contentaba el especulador con ganarse un tanto por ciento, hoy no señor, ó se ha de ganar el ciento por ciento ó sale arruinado. Dejad que todo suba, que suba hasta los cielos, que algun dia bajará y puede que baje para rato, los abusos tienen su termino asi como el escandalo su correctivo, sobre todo que en este mundo no hay deuda que no se pague, etc.

ESCUCHAD QUÉ GOLPE. Se han subido tanto los precios de los toros porque no se han encontrado violines, vulgo jacos, sino que va a lidiarse con caballos de regalo!

Vereis en el redondel, de mas de dos mil pesetas, el mas fogoso corcel haciendo lindas piruetas.

Mas ya que tantas personas hácia esa plaza se van.... Vaya usted á Tetuan que estan baratas las monas.

Hablo con V.—¿Si por una desgracia se inutilizase la primera espada,

> pà el medallon que llevas al cueilo, para que vea las indulgencias que se ganan con los santos en fotografia?

Sisebuto. Yo quiero un pantalon de vestir, y un chaleco, para asistir á los Juegos florales.

Ceferino. 11.0 que tu entiendes de eso! Yo necesito una levita de paseo y un schaquet de mañana.

Agueda. Y yo la manteleta a la emperatriz que mama me ha prometido, y el traje blanco para el baile del Circulo; es una friolera y no cedo.

Todos. Ni yo. History alex no mandiplicate D. Silvestre. Pero hijos; es preciso pagar los criados; el semestre de la casa se acerca; los ingleses de todas categorias me rodean.

Todos, Que esperen allad as markani Don Silvestre. No quieren hacerlo.

Todos. Pues bloquearlos-Negarles la comunicacion .- Emigrar .- Protestar. -Hacerse impalpables é invisibles. Desapare cer a la vista de sus cruceros. etc., etc.....

Cae el telon; y don Silvestre se dirige, segun sus inclinaciones ó arrojarse al Gua-

tiene la bondad el señor empresario de decir quién acabaria con los toros? Calculamos que à tiros, pero en ese caso nos devolveria el dinero. Está visto que aqui no se ha pensado mas que en el precio, es decir en los cuartos, y en cobrando la entrada, salga el sol por Antequera.

Si usted se viene con guasa, empresario de mi vida, bien puede dar la corrida en el corral de su casa.

UN MONUMENTO. - Hemos visto con la nueva numeración las casas-cuevas de la puerta de Gallegos, y verdaderamen: te valen mas los números que las casascreemos sin embargo que aquellas van á quedar para monumento de buen gusto.

Mas ya que su negros mantos las mantienen sin lesion, les pondrán en el padron la cueva mimero tantos.

Incendio. - El dia 43 del corriente se prendió fuego en una casa de Belalcazar, el cual fué estinguido sin causar dano, por la Guardia civil, autoridades y personas que acudieron.

Lo pigo vo.-Apuesto cualquier cosa, un jaco para los toros, á que pronto ponen el tablado en el paseo para la música, yo siento no lo hayan puesto antes, porque hemos estado privados de oir algunas piezas que el entendido director señor Beilido no ha querido tocar para ellos solos.

UN VALIENTE. - Ha llegado á esta capital nuestro querido amigo el bizarro comandante de Albuera don Manuel Raon, el cual ha hecho toda la campaña de Africa, recibiendo varias gracias per su escelente comportamiento en los campos de batalla.

Buen VIAJE. - Antes de anoche salió de esta capital con direccion á Madrid el escelente escritor don Aureliano Fernandez Guerra, ya repuesto de la desgraciada caida que dió al entrar en Andalucia.

Por lo no firmado, FELIX CAPILLA.

Boletin religioso.

Hoy.-El Patrocinio de San José y San Bernardo de Sena, confesor.

dalquivir, o à unirse con Diego del Rosal.

Van á la Leche-de dos en dos,-las enfermitas-del corazon.-Si alli se alivianno lo sé yo,-pero siguiendo-método ad hoc-es muy probable-que en conclusion -logren las niñas-tomar color,-echando lejos-ronquera y tos.-Hácia el paseo-y en sans façon-existe un puesto-del tal licor:-da sombra á otro-el murallon.-Alli la leche-del colador-pasa à los vasos, -donde un terron-de blanca azúcar-le da un sabor-tan delicado,-tan rico, que joh!-hasta la nata-se bebe en pos.-En el pretorio,-frente al Señor,-La Huerta Nueva, -grata mansion, -presta frescura, -y aun da confort, - à los dolientes-del esternon,-y à los cantantes-faltos de voz. -Delgadas ruedas-de salchichon,-vizcochos, fresa-de grato olor,-y chocolate,ginebra y ron,-son alicientes-para el lector; -que madrugando -verá sin sol, -como à la Leche-de dos en dos,-van las enfermas del corazon

El premio grande de la loteria moderna ha caido hecho pedazos en Córdoba, dando unos cuantos alegrones à los favorecidos, y

Manana. - San Secundino, mártir de Córdoba, y Santa Maria del Socorro, virgen.

Jubileo circular, hoy y mañana, en la Iglesia de San Francisco.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

and our regularities of the secondaries in the last COTIZACION DEL DIA 12 DE MAYO. 3 por 100 consolidado... 48-10-47-90. 3 por 100 diferido..... 37-99-00-00.

MERCADOS.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del dia 18 de mayo de 1860, á ignal hora del 19.

Trigo. - Fanegas 113, de 48 010 á 5 0 Cebada.—De 00 á 00 rs.

Fuera de la Alhóndiga.

Trigo. - Fanegas 323, de 45 010 á 52. Cebada.—Fanegas, 00 á 00.

Carne de vaca á 38 cuartos libra. Aceite á 67 reales arroba. Idem en molinos á 57. Jabon blando á 47 cuartos libra.

SEVILLA.-Precio de granos en el mercado de la Alhóndiga, el 46 demayo de 1860.

Trigo de 51 010 á 66.—Cebada, de 28 010 á 37 010.

MALAGA .- Mercado de la Alhondiga del 15 de mayo.

Trigo del pais, de 60 á 70.-Idem navegado, de 58 á 64.

TEATRO.

Funcion para hoy domingo 20. Décima del abono de feria.

La muy aplaudida zarzuela en tres actos, titulada.

EL ZAMPA O LA ESPOSA DE MARMOL. A 4 reales. A las 9.

produciendo mil suspiros de envidia en los demás. En fin; sea enhorabuena, pero mecio de mi! en qué estaria pensando que no se me ocurrió el 29,933? un número tan lindo, tan emblemático, tan.... con todo: me queda la esperanza de que siendo constante en el jugar, se repetirá el fenómeno el año de 30,000.

Siguen sin novedad, y muy animadas, las reuniones literarias de casa del señor conde de Torres de Cabrera: se leen bellisimos versos; se oyen preciosos artículos; se sacan de la urna bonitos temas; se comen delicados dulces; los dueños de la casa hacen los honores con esquisita finura: todo es allí bello, menos el sexo de los que componen hoy la concurrencia. Handle summe spilling

Los juegos florales tendrán lugar el dia 26 y prometen estar brillantes. Aunque otra cosa se diga, no crean ustedes que se celebren en el circo gallístico, como se le ha ocurrido à alguien, sino sencillamente en el teatro, pero... no hay que pedirme papeletas, pues desde los tiempos de Clemencia Isaura las tiene ofrecidas vuestro afectisimo,

ANTON.

VENTA DE BIENES NACIONALES.

Remate para el dia 13 de junio de 4860, à las doce de su mañana. DE BENEFICENCIA.

Fincas urbanas. — Mayor cuantia. Núm 533 del inventario.-El edificio que fué convento de S. Juan de Dios. sito en la ciudad de Cabra, calle de la Herreria, sin número de poblacion, procedente de la Beneficencia de la misma, formada sobre 1740 varas, equivalentes á 1216 metros y 79 milimetros cuadrados, y contiene en la fachada que dá á la calle de la Herreria, dos cuerpos, uno que sirve de puerta falsa, con caballeriza, pozo y pajar, y el otro que sirvió de enfermeria alta y baja con un granero próximo á la puerta principal, cocina, trascocina y un cuarto; el cuerpo que dá à la calle Hospitales contiene en piso bajo un sótano en toda la longitud de la fachada, y en principal cuatro cuartos, escalera falsa y granero; el cuerpo de la fachada principal contiene en piso bajo un cuarto y en alto una sala y un pasadizo o entrada al coro. A la derecha de la entrada por la calle de Herrerias se encuentra un cuerpo lateral que contiene en piso bajo un cuarto y entrada á la cocina baja, y últimos patios y en principal tres cuartos. En el centro de los referidos cuatro cuerpos se halla un patio claustrado con una fuente de piedra sin uso; ademas hay otro cuerpo que contiene en piso bajo, cocina y trascocina, y en principal un cuarto; en los últimos patios se halla un cuerpo de caballerizas, y en la escalera principal la subida al coro y campanario. Está sin arrendar; ha sido capitalizado por los 5,060 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 91,080 rs. y tasado en 102,124, tipo para la subasta.

Fincas rústicas. — Mayor cuantia.

Núm. 827 del inventario. - Una huerta procedente del hospital de S. Juan de Dios y S. Rodrigo de la ciudad de Cabra, que radica al sitio de Acequia de la Vega, término de la misma. Se compone de 2 fanegas y 6 celemines, equivalentes á 4 hectárea, 56 áreas y 56 centiáreas con 13 nogales, 22 moreras, 3 higueras, 40 granados, 5 cerezos, 30 manzanos, 45 duraznos, 4 peral, 3 ciruelos y 3 parras. Tiene una casa formada sobre 77 varas equivalentes á 53 metros y 845 milimetros cuadrados, y contiene en un solo piso cocina y cuadra. Está arrendada á José Luque Navarro en 1,248 rs. de renta anual: ha sido capitalizada en 28,080 rs. y tasada la tierra en 25,640 rs. y la casa en 1,800, que hacen un valor total de 27,440 rs., y siendo mayor la capitalizacion se subasta por ella 28,080.

Núm. 939 del inventario. Un pedazo de tierra con casa, procedente del caudal de Agustinas ingresado en el hospital de S. Juan de Dios de Cabra, que radica al sitio del Toril, término de la misma. Se compone de 50 fanegas equivalentes á 31 hectáreas, 31 áreas y 39 centiareas. La casa se encuentra formada sobre 125 varas equivalentes á 87 metros y 34 decimetros cuadrados, y contiene en piso bajo, cocina, sala, escalera, una cuadra y un pajar; y en principal un granero y una cámara. Está arrendado á D. Francisco Alcalá en 760 rs. de renta anual: ha sido capitalizado en 17,100 rs. y tasada la tierra en 19,876 rs. y la casa en 6,345, que ambas sumas hacen un valor total de 26,221, tipo para la subasta.

Fincas rústicas. - Menor cuantia. Núm. 824 del inventario. — Una huerta en dos pedazos, procedente del hospital de S. Juan de Dios y S. Rodrigo de la ciudad de Cabra, que radica al sitio Acequia de la Vega, término de la mis-

ma. Se componen ambos pedazos de 4 fanega 5 celemines, equivalentes á 88 áreas y 72 centiáreas con 3 nogales, 4 higueras, 7 peros, 4 morera, 4 manzano, 12 granados y 3 ciruelos. Está arrendada á José Garcia en 778 rs. de renta anual: ha sido capitalizada en 47,505 rs. y tasada en 42,500, y siendo mayor la capitalizacion se subasta por ella 17,505.

Núm. 869 del inventario. Un pedazo de terreno poblado de encinas, procedente del hospital de S. Juan de Dios de la ciudad de Lucena, que radica al sitio del Toril, término de la ciudad de Cabra. Se compone de 27 fanegas, segun el inventario, y de 19 fanegas y 11 celemines segun el certificado, equivalentes a 12 hertáreas, 47 áreas y 33 centiáreas, con 172 encinas, 208 chaparros, unahiguera, 4 quehigos, y lo restante de monte bajo. Está arrendada á D. Francisco Alcala en 520 rs. de renta anual: ha sido capitalizada en 11,700 rs. y tasada en 9,610, y siendo mayor la capitalizacion se subasta por ella 41,700.

ADVERTENCIAS.

4.ª No se admitirá postura que no cubra el tipo de la subasta.

2. El precio en que se rematasen las fincas que se adjudicarán al mejor postor, sean de mayor o menor cuantia, y procedan de corporaciones civiles, se pagará este en diez plazos de á diez por ciento cada uno. El primero á los 13 dias siguientes al de notificarse la adjudicacion, y los restantes con el intervalo de un año, para que en 9 quede cubierto todo su valor, segun se previene en la Ley de 11 de Julio de 4856.

3.ª Las fincas de mayor cuantia del Estado continuarán pagandose en los 15 plazos y 14 años que previene el articulo 6.º de la Ley de 1.º de Mayo de 1835, con la bonificación del 5 per 100 que el mismo otorga á los compradores y anticipen uno ó mas plazos, pudiendo este hacer el pago del 50 por 400 en papel de la deuda pública, consolidada ò diferida conforme lo dispuesto en el art. 20 de la mencionada Ley. Las de menor cuantía se pagarán en 20 plazos iguales, ó lo que es lo mismo, durante 19 años. A los compradores que anticipen uno ó mas plazos no se les hará mas abono que el 3 por 400 anual, en el concepto que el pago ha de ejecutarse al tenor de lo que se dispone en las instrucciones de 31 de Mayo y 30 de Junio de 1855.

4. Segun resulta de los antecedentes y demas datos que existen en la Administración principal de propiedades y derechos del Estado de esta provincia, los de que se trata no se halfan gravados con carga alguna; pero si apareciesen posteriormente se indemnizará al comprador en los términos que en la citada ley se determina.

5.ª Los derechos de espediente, hasta la toma de posesion, serán de cuenta del rematante.

6. A la vez que en esta capital se verificará otro remate en el mismo dia y hora en la villa y corte de Madrid y en los pueblos ó ciudades donde radiquen las fincas, en las cabezas de partido.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los que deseen interesarse en la adquisición de las fincas insertas en el precedente anuncio.

Seccion de anuncios.

FERRO-CARRIL DE CÓRDOBA A SEVILLA.

SALIDA DE CÓRDOBA. Primera, á las seis y treinta minutos de la mañana.

Segunda, á las cinco y treinta minutos de la tarde.

SALIDA DE SEVILLAL SI SENO

Primera, a las siete de la mañana. Segunda, á las cinco de la tarde.

Hillouds—Som mates los que se salvan que los que se condenan, ó sean razones en que se fundan los católicos que defienden esta opinion, por el reverendisimo P. D. Fr. Francisco Milano Melguizo, vicario general de la órden de S. Bernardo en la congregacion de Castilla, Leon, etc., etc. Un tomo en 8.º mayor, adornado con una lámina, 22 rs. en la libreria de D. Francisco Lozano.

La toma de Tetuam o um triunfo mas para España: zarzuela en 3 actos y en verso, original de D. Enrique Ramirez Casas-Deza y D. Antonio Maria Marquez: música de D. Manuel Nieto. Se halla de venta en la libreria de Lozano, en la imprenta de La Al-BORADA y en el taller de encuadernacion de Antonio Martinez, calle de la Libreria, a 6 rs. vn. el ejemplar.

La Voz de los Ayuntamientos, diario de intereses materiales, destinado á promover los de localidad de todos y cada uno de los pueblos de España, sosteniendo las pretensiones justas y legitimas, publicando todos los hechos que les interesen, y apoyando todas las ideas, y todos los pensamientos útiles, ya tengan origen en la mas rica y populosa capital ó en la mas insignificante aldea.

Se suscribe en Madrid calle Preciados núm. 53, y en la Redaccion de La Alвовара, plazuela de Frias, 31.

Realizacion.—En la calle de la Plata, núm. 8 moderno, se hace barato de efectos de quincalla á precios sumamente módicos, y se enagena asi mismo estanteria, mostrador, pesos, pesas y medidas del establecimiento que en dicha casa existió.

En el establecimiento de Equitacion de D. Juan Bautista Leon, calle de San Hipólite, n.º 4, se admiten caballos á pupilo, tanto de Córdoba como forasteros, ya sea para educarlos ó para su manutencion y cuido solamente.

Tambien se admitirán caballos de señores forasteros que los traigan á la feria á su venta, para lo cual avisarán á dicho profesor con la debida anticipacion, con el objeto de conservarles la mas cómoda localidad al ganado.

Estos y todos cuantos se le recomienden estarán cuidados con el mayor esmero posible, como lo tiene acreditado en 20 años de subsistencia de su establecimiento en esta ciudad; se sacarán á paseo y cuidará de su venta, autorizando á dicho señor para ello los propietarios.

Tambien se hallan de venta potros cerriles de 4 años, de las mejores ganaderias, entre los cuales se pueden elejir para sementales, apelados para troncos de carruages y de silla para los aficionados. and life as series which is not in the emit ha cold's leaden pedawos en (sordena, distible tracadentano,

Warre I to sporgud as because par leagues or include our cultioners al the comments alonesees a les toversuides y

Igualmente los hay enteros y capones para campo y paseo concluidos en su educacion. Part, also also terp septop ora

Los pedidos que se hagan de fuera podrán dirijirlos á dicho, profesor, seguros de quedar satisfechos en todos conceptos de las adquisiciones a numeros de

tel constant do tabaco do Espa-Dentista Mecanico.

D. José Serrano y Garcia, profesor dentista mecánico, que ofreció al público sus conocimientos en su casa habitación calle de S. Fernando, número 20, tiene hoy la satisfaccion de anunciarle que ha recibido un surtido abundante de las primeras materias que emplea en sus trabajos y con especialidad de Cahustsud ó goma elástica, con el oportuno aparato de volcanizacion que exije este método. Las personas, pues, que hayan de necesitar los recursos artísticos de este profesor, podrán acudir á él, en la inteligencia de que tiene medios de servirles por toda clase de sistemas, de los cuales, prévia la demostracion de sus ventajas é inconvenientes segun los casos, podrán elejir el que mejor les convenga, ten perade admitte en su tuller, bajo pe-

Pintor Sevillano.

Manuel Carmona y Ruiz, pinta toda clase de casas ó establecimientos al oleo. ó barníz, al temple ó fresco, imita toda clase de piedra o madera, dora, sisa y maquea á la francesa ó española. Adorna habitaciones y empapela, todo á precios muy arreglados. En la imprenta de este periódico darán razon á las personas que gusten utilizar sus servicios.

Biografía política y militar del Exemo. Sr. Teniente general don Juan Prim, Grande de España de primera clase, marqués de los Castillejos, conde de Reus, Senador del Reino, etc., etc., por don Francisco Gonzalez Llanos. Se vende en la libreria de don Francisco Lozano, á tres reales.

A PERSONAL PROPERTY OF THE PROPERTY OF THE PARTY OF THE P

Venta de paja. -- La hay de superior calidad, de trigo y cebada, en la calle del Cristo, núm. 30, en San Rafael, por mayor y menor, á precios arreglados: estará su dueño desde las diez de la mañana hasta las dos y media de la tarde, y desde las cuatro hasta las ocho de la noche.

- terror enterted and warmened als augustics

Luis de Campos y Mendoza, encuadernador sevillano, establecido en la imprenta de LA AL-BORADA, hace toda clase de encuadernaciones en holandesa, pasta, chagrin y terciopelo, con el mayor esmero y a precios equitativos. The source of the little of th

THE SY DOUGHT MY DOLL MAD RECEIVED A voluntad de su dueno se vende la casa núm. 19, en la plazuela de Frias en la calle de la Puerta del Osario, libre de todo gravamen. Enc la calle Horno de la Trinidad n. 38, se dará razon y tratar con su dueño,

Editor responsable. FELEX CAPPELA.

CORDOBA:

Imp. de este periódico plazuela de Frias, n. 31 moderno, á cargo de don José Gomez.